

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.507.

SUSCRIPCION Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 13 de Mayo de 1925.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolome, 5. Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

Intercambio escolar

Por si no se ha pensado en ello, nos permitimos aconsejar que se organice para el próximo verano el intercambio escolar que muchas regiones de España practican ya y que tan excelentes resultados proporciona a los altos fines de la educación.

La organización de colonias escolares a cargo de los Ayuntamientos y Diputaciones, que actualmente se lleva a cabo durante el verano en la mayoría de las capitales de provincia de nuestra nación, ha dado lugar a que entre una y otra región se desarrollara un intercambio de colonias, gracias al cual, con un coste insignificante, pueden buen número de jóvenes escolares, a quienes la posición modesta de sus familias no les habría permitido viajar, pasar una temporada fuera de su región, conviviendo en un ambiente distinto al ordinario, con gran provecho para la educación de su carácter y su inteligencia.

Nada hay que instruya y deleite tanto al propio tiempo, como viajar. Conocer regiones distintas a la en que se vive, estudiar sus costumbres, sus usos y conviviendo durante una temporada, son motivos que despiertan y avivan la inteligencia y son por consiguiente en los niños que están en la edad escolar factores poderosísimos que contribuyen con gran eficacia al desarrollo de sus facultades con gran bien para los fines de la educación.

Entusiastas siempre de todo cuanto tienda a beneficiar a los niños y a la enseñanza, quisieramos que nuestro Ayuntamiento, entre cuyos componentes figuran distinguidos profesores para quienes esta cuestión ha de ofrecer especial interés, se pusiera al habla con otros de la península que a su vez organicen colonias escolares a fin de poder concurrir para el verano próximo un intercambio de colonias, como hacen ya muchas regiones.

Ello—como llevamos dicho—requeriría muy pocos gastos; los de transporte nada más, y creemos que las compañías ferroviarias y marítimas cooperarían, otorgando ventajas, a facilitar esta obra eminentemente social y pedagógica.

El mejor éxito de este intercambio,

depende solamente de su buena organización, que es sencillísima. Todo estriba en hacer las gestiones con la debida antelación. Por consiguiente, faltando aun unos meses para organizar las Colonias, ahora es cuando deben hacerse aquellas gestiones, procurando luego establecer la Colonia donde tengan que agregarse los niños que nos sean enviados, en un lugar cercano a la capital a fin de que durante el tiempo que esté formada la Colonia puedan hacerse excursiones no solo a los parajes que ofrecen atractivo por su belleza, sino visitar la ciudad, sus barrios típicos, sus edificios más notables y las industrias propias de la región, conocimiento que sería provechoso para todos y que haría útil y práctico el intercambio, que no lo sería tanto si se desatendieran estos detalles en la organización del mismo.

El Ayuntamiento de Palma puede enorgullirse de haber sido uno de los primeros de España que organizó Colonias Escolares, y siempre, manteniendo una tradición honrosísima que nunca debe interrumpir, ha prestado su apoyo y calor a toda iniciativa, a toda empresa que tienda a favorecer o mejorar la educación de la infancia.

No puede pues nuestra Corporación Municipal, sin desmentir la tradición que tanto la honra, quedarse a la zaga en esta nueva organización que cada año se practica con mayor éxito en muchas regiones españolas.

Por si no se tenía pensado—y hacemos esta salvedad porque el año pasado se trató aunque sin concretar de organizar este año dicho intercambio—nos permitimos al recordarlo, recomendar eficazmente a nuestro Ayuntamiento, que ahora, en tiempo oportuno, acuerde organizarlo, procurando que este próximo verano puedan algunos escolares de nuestro municipio disfrutar ya de este beneficio, que tan poco cargo ha de reportar a la Corporación.

VARIEDADES

OTRO PROBLEMA: EL LAVADO Y PLANCHADO DE LA ROPA BLANCA MASCULINA

De vez en cuando los grandes diarios de información, no contenidos con estudiar o referirse a los grandes problemas que preocupan a la humanidad, sin acertar a encontrar soluciones aceptables, se dedican a descubrir otros nuevos.

Por un lado les asiste la razón; cuantas más y mayores preocupaciones embargan el ánimo del hombre, más se aborrece al fin por echárselo todo a la espalda y acorazarse con una fría impasibilidad.

Ya tenemos bastantes problemas gravitando sobre nuestras cabezas; la vida cara que hace imposible la existencia; la circulación intensiva en las calles de las grandes ciudades que facilita el viaje al otro mundo; la crisis de la vivienda, la neurastenia, la radiotelefonía...

Otro grave peligro nos amenaza. Un importante periódico parisino, a consecuencia de numerosas cartas que ha recibido de sus lectores, ha realizado una minuciosa y amplia información acerca de las condiciones generales en que se efectúan hoy en día las operaciones de lavado y planchado de la ropa blanca, y particularmente de la ropa blanca masculina.

El resultado de la información no muy tranquilizador. Los procedimientos mecánicos de lavado, a base de calor y de otros productos químicos disminuyen la duración de la ropa de modo muy considerable. Una camisa de una calidad media, al cabo de tres o cuatro lavados ofrece el aspecto de un queso de gruyère, y al cabo de veinte o treinta queda sencillamente inservible.

En cuanto al planchado vale más no hablar. Ya no existen planchadoras. Las muchachas prefieren escribir a máquina o trabajar en los talleres de costura. En este sector también el maquinismo hace de las suyas. Pero el brillo que da un artefacto no puede compararse con el pulimento uniforme, impecable y que sabe dar una mano experimentada.

Ya no existen planchadoras, pero se va a tratar de que existan. El famoso abogado M. de Moro-Giaffeni, que ha sido en el gabinete Herriot, secretario de Enseñanza Técnica, inauguró precisamente unos días antes de caer el Gobierno, una Escuela de Aprendizaje de Plancha, creada por iniciativa suya. Para animar a las muchachas a que asistan a la nueva escuela, se realiza una activa propaganda por medio de folletos y prospectos. Se les dice que una buena planchadora gana diariamente 30 francos, y que el trabajo es continuo.

—Está Vd. seguro—pregunta—de que este cuadro es de Murillo?

UNA NUEVA ORDEN RELIGIOSA

La restauración de la Orden de los Jeronimos

En el último número del Boletín Oficial del Obispo de Segovia se lee la noticia de que pronto será un hecho la restauración de la Orden de los Jeronimos, orden de antiguo aboleto en España.

Basta recordar el monasterio de Yuste, El Escorial y San Jerónimo el Real, de Madrid.

Hace pocos días el Gobierno ha cedido el antiguo monasterio de Santa María del Parral al obispo de Segovia, y allí se reanudarán los trabajos religiosos, que darán principio a la restauración de la Orden. Este histórico monasterio, debido a la munificencia del Rey Enrique IV, está en un estado de lastimoso abandono, a pesar de haber sido declarado monumento nacional su bellísima iglesia gótica.

En un tren de la línea de Lyon dos viajeros, un francés y un irliano discuten sobre los méritos de sus respectivos países.

—En Italia—decía el trasalpino—la naturaleza se ha mostrado prodigiosa, espléndida. Tenemos magníficos volcanes que están casi siempre en erupción. En cambio Francia sólo tiene uno o dos volcanes y están apagados.

—Eso es verdad—repuso el franléés—; pero los tenemos apagados únicamente por razones de economía.

Crónica Femenina

París, Mayo 1925.

La Resurrección del Traje de Amazona

Dentro de unos días se inaugura el Concurso Hípico de París. Esta solemnidad reviste siempre un carácter muy mundano y distinguido. Los ofituvos primaverales animan a las elegantes para salir de las viviendas, dancings, teatros y demás sitios cerrados y aspirar con fruición el aire puro y perfumado del Bois de Boulogne y de los alrededores de la capital.

La vida al aire libre implica movimientos, ejercicio muscular. Las damas de la buena sociedad consagran en esta época más tiempo a la equitación que en el invierno y tratan de perfeccionar su habilidad ecuestre para lucirse en las pruebas del concurso hípico reservadas para señoras.

Pero una mujer debe pensar ante todo en la toilette. Qué indumento llevará este año las amazonas que toman parte en el certamen de referencia? El Comité organizador ha resuelto las dudas, adoptando un acuerdo radical. Las mujeres que deseen mostrar esta vez su destreza ecuestre, deberán llevar precisamente traje de amazona.

Los años últimos, bajo la influencia del cinematógrafo, las damas amantes de la equitación, llevaban brecches masculinos y montaban a horcajadas. La decisión del Comité organizador del Concurso no puede obligar a las concursantes a montar a mujeriegas, pero casi puede darse por seguro que todas las que se presenten optarán por esta última actitud que es la única que conviene al encantador traje de amazona.

Veremos mujeres tocadas con el sombrero de copa que da una singular expresión al rostro femenino, y creemos hallarnos en los días de la Exposición Universal de 1900 cuando en todas las obras teatrales de asunto mundano la protagonista parecía vestida de amazona, esgrimiendo un jiniquillo.

La Tribuna libre de mujeres

«La Tribuna de Libre Discusión para Mujeres», organismo creado por varios parisienenses partidarios de las reivindicaciones femeninas, sigue actuando con gran éxito. La Tribuna celebra dos reuniones semanales y en ellas se plantean debates muy animados sobre temas que puedan interesar a la mujer.

Entre los últimos conferenciarios que han ocupado la tribuna, han figurado el diputado y exministro M. Henry Paté, uno de los más ardientes defensores de los derechos de la mujer y el crítico de arte M. Gabriel Boissard.

La Tribuna celebra sus reuniones por las tardes o por las noches, según los días, en la sala de fiestas en el diario teatral y artístico que presta el debido apoyo.

Los parisienenses se interesan cada vez más por estas discusiones. Como el público puede tomar parte en la discusión y hacer uso de la palabra con arreglo a un riguroso turno, ocurre a veces que después de una famo-

El deporte y el Hogar

La mujer actual es eminentemente deportiva.

El deporte ha adquirido derecho absoluto de ciudadanía en las costumbres contemporáneas y su influencia se manifiesta en todas las esferas.

Pero por lo que respecta a la mujer, la práctica asidua del deporte, dentro de las posibilidades que facilita la situación económica de cada caso particular, plantea una cuestión social en extremo interesante.

Una mujer que practica el deporte, puede seguir siendo amante de sus hijos y de su esposo? No implica la actividad deportiva de la mujer cierto desvío al hogar?

No cabe duda de que si nuestras antepasadas vieran a las muchachas de hoy en día, con pantalón corto correr tras un pelotón o disputar una prueba de natación, se quedarían bastante desconcertadas. Seguramente pensarían que esos juegos de fuerza y destreza son más propios de hombres que de mujeres.

Hoy, sin embargo, la silueta de la mujer que corre, salta, lanza el peso o el disco, nos es casi familiar. Y en casi desaparece dentro de cinco o diez años.

Como decimos, la absorción por el deporte de una parte del tiempo libre que le queda a la mujer, puede despertar en ciertos espíritus el temor de que se aminore el cariño al hogar.

La Duquesa de Uzès, ferviente amazona y cazadora, no lo cree así. «No creo que el deporte—dice—sea enemigo del hogar; claro es que el abuso es pernicioso y puede causar daños morales y materiales. Pero ¿qué abuso no se perjudicial?»

La mujer que aprende la equitación para acompañar a su marido en los paseos a caballo, o que se ejercita en el tiro para acompañarle a la caza, o que gusta de conducir un automóvil, puede continuar siendo gran amante del hogar y de su familia.

Madame Yvonne Schuylz, joven novelista, únicamente concede a la mujer el derecho de practicar el deporte de soltera.

«Si, el deporte es enemigo del hogar—proclama—es incompatible con la maternidad. La maternidad, este es el único deporte que debiera practicar la mujer casada. Desde la infancia hasta el matrimonio, la mujer debe cultivar el deporte en beneficio de la raza. Pero una vez que ha constituido un hogar, debe abandonarlo por completo».

La razón debe hallarse en un término medio. Bueno es practicar el deporte y procurar a los músculos el ejercicio necesario para su mantenimiento en buen estado; pero no hay que hacer tampoco del deporte el eje de su vida, desdennando otras funciones, sagradas y naturales.

El paraguas en la Historia

Quién lo diría? El paraguas, este instrumento tan democrático que vemos en las manos de todo el mundo, es de origen real.

Entre los asirios era un instrumento de gran pompa que se usaba en los cortejos reales. Pero hasta el siglo XVI no llegó a aclimatarse en Europa. En 1662 los primeros pa aguas que se vieron en París llamaron extraordinariamente la atención. En las estampas del tiempo pasado podrá verse encantadoras siluetas de damas elegantes de aquellos tiempos que se pasean bajo los soportales del Palais Royal, llevando paraguas que exhiben como objetos preciosos.

En Inglaterra el paraguas no fué conocido hasta bastantes años más tarde. Sir Mc. Donald cuenta en sus Memorias que como recuerdo de su viaje a España, llevó a Inglaterra un paraguas, pero no se atrevía a usarlo en las calles de Londres por miedo a que los cocheros se burlasen de él.

Consortium.

Luisito pide a su papá que le compre un tambor.

—No, un tambor no—responde el padre—; escoge otro juguete cualquiera. Si te compro un tambor, no podrás dormir.

—No, papá, no tocaré el tambor hasta que estés dormido...

PRIMER ANIVERSARIO

La Sra. Doña Magdalena Garau Sabater de Ros

Falleció el 14 de Mayo de 1924
confortada con los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su afligido esposo, hijos, madre, hermana política, tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amistades que tengan presente en sus oraciones y asistan a algunas de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el Jueves 14 del actual de 8 a 11 inclusive en la Capilla de las Animas de la Parroquial iglesia de Santa Eulalia.

El Excmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 60 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

POR TELÉGRAFO

Cuestiones interaliadas.

El desarme de Alemania

Briand prepara la nota
Madrid 12 (11 n.)

París.—El ministro de Negocios Extranjeros señor Briand comunicará mañana al Consejo de ministros su proyecto de nota de contestación a Alemania sobre sus ofertas relativas al pacto de garantía.

Después de ser aprobada dicha nota en el Consejo, será comunicado su texto a los aliados, y ulteriormente a Alemania.

El desarme de Alemania

París.—El ministro de Negocios Extranjeros ha comunicado a la embajada británica algunas indicaciones sobre el último memorandum británico relativo al desarme de Alemania.

No es cierto que Francia haya recibido una nota de Norteamérica.

París.—Algunos periódicos han dicho que el Gobierno de Washington había enviado una nota a Francia sobre la cuestión de las deudas.

No es exacto que el Gobierno francés haya recibido la nota en cuestión.

Por otra parte la embajada de los Estados Unidos desmiente oficialmente la noticia.

Caillaux estima que ha de haber proporción entre lo que Francia cobra y lo que paga.

París.—Según Le Matin, el señor Caillaux durante una conversación con el embajador americano, comunicó a éste su intención de entablar una discusión sobre las deudas asegurada que se haya asegurado la votación del presupuesto equilibrado.

El señor Caillaux no entró en detalles sobre el punto de vista francés; pero indicó simplemente que debía haber una cierta proporción entre los pagos de Francia a sus acreedores y las sumas que debía recibir de Alemania.

La conferencia de embajadores

París.—La Conferencia de Embajadores no celebrará su próxima reunión hasta el viernes día 15 del actual.

Acuerdos de la Comisión militar

Ginebra.—La Comisión militar se ha reunido también.

Ha reanudado el examen de las proposiciones británicas, las cuales son apoyadas por el Japón y por Italia.

Dichas proposiciones se refieren al artículo primero del proyecto de convenio tendiendo a librar de la prohibición de exportación a los navios de guerra, incluso a los submarinos, como también a los dirigibles, aeroplanos e hidroaviones.

Después de una larga discusión estas proposiciones han sido aprobadas por una debil mayoría.

El memorandum secreto de Chamberlain

Nueva York.—El New York World dice que la finalidad del memorandum secreto que el señor Chamberlain presentó al gabinete norteamericano y del cual se ha venido hablando estos días encarecía la urgencia de una nueva entente anglo-franco-belga relativa a la revisión del Tratado de Silesia y al llamado «corredor polaco», como condiciones esenciales para la seguridad de Inglaterra.

La entrada triunfal de Hindenburg en Berlín

Madrid 12 (11 n.)

Berlín.—En la ciudad engalanada, un público inmenso espera al mariscal Hindenburg que ha salido de Hannover esta tarde y llegará a Berlín a las seis de la mañana.

Los aliados no felicitarán a Hindenburg.

París.—El Matin cree saber que los gobiernos aliados decidieron derogar la costumbre diplomática y no felicitar al mariscal Hindenburg por su

TEATRO LIRICO

Viernes 15. Acontecimiento teatral

Presentación de la mejor Compañía de Zarzuela Española

con la grandiosa obra de Vives

Doña Francisquita

cantada por los eminentes artistas

Felisa Herrero - Emilio Vendrell - Carmen Antonini

Reparto inmejorable—Después de la función habrá tranvías para todo los ramales.



El Ilustrísimo Señor

D. Domingo Alcina Jaume

Caballero de la Cruz de Isabel la Católica, Cruz del Mérito Militar y ex-Diputado Provincial

Ha fallecido en la ciudad de Inca, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Enderción Apostólica

E. P. D.

Su afligida esposa, hijas, hermanas y demás familia, al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al Rosario y conducción del cadaver que tendrá lugar hoy miércoles a las veinte y quince minutos; y al funeral que se celebrará mañana jueves, a las diez, en la iglesia parroquial de Inca.

No se invita particularmente.

Los Excmos. y Rdmos. Obispos de Mallorca, Lérida y Gerona han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Más telegramas

España en Africa

Telegrama oficial

Madrid 12 (11 n.)

La Presidencia se facilitó un telegrama de Marruecos que dice lo siguiente:

El general Saro con la columna de Inca ha llegado sin novedad al campamento de Zsitung.

Convoyes rebeldes interceptados

Tetuán comunican que al saber que los rebeldes intentaban un importante convoy, se dispuso que se establecieran emboscadas a lo largo de la línea hasta el punto de llegada.

La llegada de los rebeldes se les adelantó, trabándose encarnizada batalla.

Los enemigos huyeron a las desbandadas dejando en nuestro poder importantes mercancías y 13 mercedes de guerra.

En el mismo tiempo en la posición de Aman fué interceptado otro convoy.

Marcha táctica

Una columna compuesta por los batallones de Tetuán, la mehalá, dos batallones del Teroel, el batallón de Ahmud y una batería de montaña emprendieron una marcha táctica, sin encontrar anomalía alguna.

Academia de Jurisprudencia

La Academia de Jurisprudencia de Tetuán celebrará un acto en honor de la agrupación Uniliar pro Sociedad de las Naciones.

El Sr. don Clemente de Diego hablará entre otros los señores Pitaluga y Conde de Romanos.

Canonización de la Beata

Teresita del Niño Jesús

La canonización de la Beata Teresita del Niño Jesús será el día 29 de junio de 1870.

Los gastos de dicha iluminación se cubrirán a cien mil francos.

La iluminación no será con luz eléctrica, sino siguiendo los métodos antiguos, que consisten, en servirse de petróleo y de enormes candelas.

Se calcula que habrá quinientas linternas, y 2.500 antorchas, que producirán el efecto de la gran cúpula vaticana.

Escuelas militares de instrucción

El Consejo del Directorio se ha reunido a las siete de la tarde y terminó a las ocho y cuarenta y cinco minutos.

Al salir el general Primo de Rivera dijo que iba con los Reyes a comer en la Embajada inglesa.

Luego el general Vallespina dió la referencia de lo tratado diciendo

que había asistido al Subsecretario de la Guerra, despachando expedientes de trámite, que se aprobaron. Manana a las diez y media celebraremos Consejo del Directorio presidido por del Rey.

Escarbas y heledas

Daños en los viñedos

Madrid, 12 (11 n.)

Valdepeñas.—Continúan las escarbas causando grandes daños en los viñedos.

Los propietarios visitan sus fincas y vuelven abatidísimos, pues de seguir los frios, éstos matarán las viñas de mayor desarrollo.

Enormes daños al arbolado

Valladolid.—Esta madrugada ha caído una intensa helada causando daños en el arbolado y también en los viñedos.

Los almendros y gaisantes en flor se han perdido.

Los habaeros también han sufrido enormes daños.

Operaciones del Marruecos francés

Painlevé declara que la situación era delicada

Madrid 1 (112 n.)

Paris.—Han sido destinadas a las operaciones de Marruecos las siguientes fuerzas: Tercer batallón del 12 regimiento de tiradores coloniales, dos nuevas baterías de 75 del 38 regimiento de artillería colonial, el regimiento de artillería pesada colonial del Oriente. La guarnición de infantería colonial de Perpiñán ha recibido orden de estar preparada para la marcha.

Interrogado M. Painlevé al salir del Consejo de ministros sobre el estado de las operaciones en Marruecos, el jefe del Gobierno contestó que la situación aunque estacionaria era delicada. Sin embargo, ha añadido, la situación no presenta los síntomas de gravedad que las de años anteriores.

Los puestos aislados, ha dicho, serán dentro de poco completamente apoyados.

El presidente ha terminado diciendo que todas las operaciones llevadas a cabo hasta el presente habían sido de escasa importancia y que las tropas francesas sólo habían sufrido pequeñas pérdidas.

Una escuadrilla de aviación al frente

Túnez.—Si las condiciones atmosféricas lo permiten, el jueves por la mañana saldrá para el frente de batalla de Marruecos la primera escuadrilla. Nará escala en Tetif, Argel y Orán.

Parece que los agentes alemanes dirigen la sublevación indígena

Tánger.—Señalase la presencia en el Rif de alemanes disfrazados de rifeños y usando nombres orientales cuya participación en la sublevación de los indígenas parece comprobada.

¿Se trató de Marruecos?

Paris.—El presidente del Consejo de Ministros señor Painlevé, ha conferenciado extensamente con el señor Osola, subsecretario de Estado en el Ministerio de la Guerra, con el general Debenay sobre diversas cuestiones de carácter militar.

Son reforzadas las líneas

Rabat.—Prosigen las operaciones para reforzar las líneas existentes.

Los rifeños continúan organizándose sólidamente en los mactos de Bilbano y delante de Kifano.

Inglaterra se inhibe de la cuestión marroquí

Madrid 11 (1130 n.)

Londres.—Contestando a una pregunta el señor Chamberlain dice que la información relativa a la situación en Marruecos publicada en los periódicos, es incompleta, tan incompleta como la que yo he recibido hasta la fecha.

El señor Chamberlain está dispuesto a intervenir amistosamente en la cuestión, si se presenta la ocasión.

El ministro responde: No, desde luego en asuntos interiores de Francia, aún cuando mis simpatías están de su parte, por sus esfuerzos en favor de la paz y defender a los que están bajo su protección.

Del Extranjero

Madrid 12 (11 n.)

Ha muerto el general Mangin

Paris.—Ha muerto el general Mangin, célebre por sus campañas en Africa y en el frente francés durante la guerra europea.

Ha muerto a consecuencia de un ataque de uremia

Paris.—Pocas horas antes de saberse la noticia de la muerte del general Mangin en el diario L'Action Francaise anunciaba que el general sufría un ataque de uremia complicado con uno de apendicitis.

El cinematógrafo en plena luz

Budapest.—Con resultado plenamente satisfactorio, se han hecho las pruebas de un invento húngaro, que permite la proyección de películas cinematográficas en plena luz. La proyección, en lugar de hacerse sobre una pantalla de lienzo, se hace sobre una superficie continua formada de rayas trasversales de color que se mueve sobre dos cilindros. Las películas proyectadas de esta forma en plena luz del día se ven más claramente que con la proyección habitual en un recinto oscuro.

Bodas de plata de los emperadores del Japon

Paris.—Con motivo de cumplirse el 25 aniversario del matrimonio de los Emperadores del Japon, el Presidente de la República señor Doumergue ha dirigido a las majestades japonesas un telegrama de felicitación en el cual expresa los votos de Francia para la grandeza de su reinado y prosperidad del Japon.

El Emperador del Japon, Yoshi Hito, ha contestado a Doumergue agradeciendo su telegrama y haciendo votos a su vez para la prosperidad de Francia.

¿Será enviado Malvy con una misión especial a España?

Madrid 12 (12 n.)

Paris.—Se decía esta tarde en los pasillos de la Cámara de Diputados que el exministro y actual diputado señor Malvy iba a salir dentro de pocos días para Madrid.

Los más enterados añaden que, como se sabe, el Sr. Malvy, durante su larga estancia en España se granjeó muchas simpatías, particularmente de los prohombres políticos.

Tenidas en cuenta las circunstancias que actualmente atraviesan ambos países, circunstancias en las que una y otra nación están igualmente interesadas, cabe pensar que este viaje del Sr. Malvy tenga un interés político muy especial.

El match internacional de futbol entre España y Suiza.

Berna.—Ante el vivo interés que ha despertado en Suiza el match internacional de futbol que se celebrará entre Suiza y España el día primero de junio, la compañía de los ferrocarriles generales organiza trenes especiales que traerán el publico desde todas las ciudades importantes de la Confederación.

ECOS VARIOS

El sorteo de Navidad

Madrid, 12 (11 n.)

Parece ser que este año el sorteo de Navidad constará de 55.000 billetes o sea tres mil más, que el año anterior, que importarán seis millones de pesetas.

El premio del gordo no variará pero se aumentarán los premios de menor categoría.

La esposa del ex-Kronprinz

Vigo.—A bordo del vapor alemán Sierra Morena, ha estado aquí la esposa del ex-Kronprinz de Alemania, acompañada de su hijo Federico y del almirante Von Kat.

Proceden de las islas Canarias. Visjan de incógnito. Pasaron por la población. El buque tocará en Bilbao en donde recogerá al Príncipe Luis Fernando.

De Barcelona

Imposición del palio al Arzobispo de Zaragoza

Barcelona, 12 (11 n.)

Esta mañana en la iglesia de los Padres Jesuitas, de la calle de Caspe, se ha celebrado la ceremonia religiosa de imponer el Palio, al Dr. don Rigoberto Doménech, Arzobispo de Zaragoza.

Ofició el Obispo de Zamboanga (Filipinas), que se halla en Barcelona, de paso para Roma.

Asistió al acto la comunidad de la Residencia, numerosos fieles y distinguidas familias de la sociedad barcelonesa.

Revestido de los hábitos pontificales, con toda solemnidad, se impuso el Palio al Dr. Doménech.

Los concurrentes al acto desfilaron por delante del nuevo Arzobispo de Zaragoza, felicitándole.

Mañana saldrá para Manresa, en donde permanecerá hasta el jueves que saldrá para Zaragoza.

El viaje de los Reyes

Barcelona 13 (6 m.)

Definitivamente se ha fijado el día 26 para la llegada de la Familia Real a Barcelona.

El día 29 probablemente quedarán terminadas las obras que se realizan en el Palacio Real.

En todo caso, sólo quedarán por ultimar algunos detalles respecto al mueblaje de las habitaciones.

Durante la estancia de la real familia en esta capital, en el hipódromo se disputará el premio extraordinario de esta temporada.

Las floristas de la Rambla, como ya dijimos ayer, enviarán todos los días un ramo de flores a la Reina doña Victoria.

Esta costumbre ya la implantaron las floristas del año pasado.

Regreso de los campeones de España

A las once de la noche, en el rápido de Madrid, llegaron a ésta, por el Apeadero del Paseo de Gracia, los victoriosos primeros equipos del F. C. Barcelona y C. D. Júpiter, que el pasado domingo, en Sevilla y en Valencia, conquistaron el título de campeones de España de sus respectivos grupos.

Al descender del tren los jugadores fueron ovacionados.

Desde el Apeadero del Paseo de Gracia los jugadores utilizando los autos, cedidos por el Ayuntamiento, se trasladaron a las Casas Consistoriales donde se celebró una recepción, pronunciándose discursos de felicitación y bienvenida.

Alcance de la tarde

Arrollados por un tren

Cuenca.—El tren mixto al cruzar el puente del Júcar arrolló a dos niños que jugaban.

Tenían a su lado a las madres esperando que salieran los obreros de la fábrica.

Las madres al ver que la máquina arrollaba a sus hijos, se lanzaron a salvarlos quedando horriblemente mutiladas.

Uno de los niños se halla gravísimo.

Lanzamiento de un crucero

Ferról.—Han empezado los preparativos para el lanzamiento del crucero rápido Almirante Cervera.

Se invitará a la botadura a los Reyes y al Subsecretario de Marina.

El Subsecretario del Trabajo

Ha marchado a Valencia el subsecretario del Trabajo.

Después se trasladará a Barcelona para asistir a la inauguración de la Exposición del automóvil.

Declaraciones desmentidas

Han sido desmentidas las declaraciones que atribuyeron al Rey, los literatos franceses hermanos Haraid.

Dos penas de muerte

Hoy se verá en la sección primera de la Audiencia una causa en la que el fiscal pide dos penas de muerte.

Trátase del crimen de Montejo de la Sierra.

Dorothea Fernández y Francisco Gato sostenían relaciones ilícitas y mataron al marido de la primera y aprovechando el hallarse dormido.

La nota de inferes del proceso es un dictamen pericial que se ha encomendado además de a los médicos forenses al exdiputado señor Ayuso, en calidad de abogado psiquiatra.

El marqués de Estella

Antes de ir a Barcelona, acompañando a los reyes, el marqués de Estella irá a Córdoba para asistir a la bendición y entrega de la bandera del somaten.

Llegará allí por la mañana y regresará la misma noche.

Las plantillas de Fomento

En la Gaceta de hoy se publica un decreto de organización en el Ministerio de Fomento, de las plantillas del personal técnico administrativo y auxiliar de los cuerpos facultativos.

El Consejo del Directorio

Presidido por el Rey se reunió el Consejo del Directorio.

Comenzó a las diez y media y terminó a las doce.

El señor marqués de Estella y el general Magaz salieron juntos concurriendo.

El general Vallespina dijo que en la reunión no había nada de particular.

Se ha celebrado consejo porque hacia mucho no habíamos todos juntos con el Soberano.

lencia, conquistaron el título de campeones de España de sus respectivos grupos.

Al descender del tren los jugadores fueron ovacionados.

Desde el Apeadero del Paseo de Gracia los jugadores utilizando los autos, cedidos por el Ayuntamiento, se trasladaron a las Casas Consistoriales donde se celebró una recepción, pronunciándose discursos de felicitación y bienvenida.

Alcance de la tarde

Arrollados por un tren

Cuenca.—El tren mixto al cruzar el puente del Júcar arrolló a dos niños que jugaban.

Tenían a su lado a las madres esperando que salieran los obreros de la fábrica.

Las madres al ver que la máquina arrollaba a sus hijos, se lanzaron a salvarlos quedando horriblemente mutiladas.

Uno de los niños se halla gravísimo.

Lanzamiento de un crucero

Ferról.—Han empezado los preparativos para el lanzamiento del crucero rápido Almirante Cervera.

Se invitará a la botadura a los Reyes y al Subsecretario de Marina.

El Subsecretario del Trabajo

Ha marchado a Valencia el subsecretario del Trabajo.

Después se trasladará a Barcelona para asistir a la inauguración de la Exposición del automóvil.

Declaraciones desmentidas

Han sido desmentidas las declaraciones que atribuyeron al Rey, los literatos franceses hermanos Haraid.

Dos penas de muerte

Hoy se verá en la sección primera de la Audiencia una causa en la que el fiscal pide dos penas de muerte.

Trátase del crimen de Montejo de la Sierra.

Dorothea Fernández y Francisco Gato sostenían relaciones ilícitas y mataron al marido de la primera y aprovechando el hallarse dormido.

La nota de inferes del proceso es un dictamen pericial que se ha encomendado además de a los médicos forenses al exdiputado señor Ayuso, en calidad de abogado psiquiatra.

El marqués de Estella

Antes de ir a Barcelona, acompañando a los reyes, el marqués de Estella irá a Córdoba para asistir a la bendición y entrega de la bandera del somaten.

Llegará allí por la mañana y regresará la misma noche.

Las plantillas de Fomento

En la Gaceta de hoy se publica un decreto de organización en el Ministerio de Fomento, de las plantillas del personal técnico administrativo y auxiliar de los cuerpos facultativos.

El Consejo del Directorio

Presidido por el Rey se reunió el Consejo del Directorio.

Comenzó a las diez y media y terminó a las doce.

El señor marqués de Estella y el general Magaz salieron juntos concurriendo.

El general Vallespina dijo que en la reunión no había nada de particular.

Se ha celebrado consejo porque hacia mucho no habíamos todos juntos con el Soberano.

2.009 casas destruidas

Tokio.—Se ha declarado un formidable incendio que ha destruido 2.009 casas de Kumajawa.

De Palacio

Los Reyes y D.ª Cristina estuvieron en la exposición del traje reglional.

Han cumplimentado al Rey el Príncipe Próspero de Colonna y los generales Villalba y Marvá, el primero le agradeció el nombramiento de Presidente de la Comisión Interministerial de Educación física, y el segundo le habló de las cuestiones del Instituto de reformas sociales.

El enemigo abandona trece cadáveres y armamentos.

Tetuán.—En el puente internacional el enemigo abandonó 13 cadáveres y armamento.

Marcha táctica

Tetuán.—Una columna efectuó una marcha táctica por la carretera.

La caballería avanzó hasta el poblado de Meduarin.

Según informes los rebeldes habrían caído en un copo si no les hubiese favorecido lo abrupto del terreno.

Convoyes rechazados

Tetuán.—El enemigo ha intentado pasar varios convoyeshabiéndolo impedido nuestras fuerzas.

Rebeldes tiroteados

Tetuán.—La posición de Alex, rompió el fuego contra una partida de rebeldes que llevaban ganado a pastar en un llano próximo.

El sargento Ramos

Tetuán.—Ha sido destinado al Batallón de España el sargento Martín Ramos.

Operaciones en la zona francesa

Tetuán.—Se ha confirmado que el hermano de Abd El Crim conferenció con los notables de Beni Arós, suponiéndose que para pedirles la formación de una jarka contra los franceses.

Síbase que la columna del general Colombat, compuesta de nueve batallones, 400 jinetes y seis baterías, se han internado en Beni Zerual, logrando despejar la situación apurada de las posiciones allí establecidas.

Las últimas noticias recibidas afirman que hay bastante agitación en el bajalado de Fez.

Hindenburg jura el cargo de Presidente de la República.

Los comunistas interrumpen el acto

Berlín.—Ha tenido lugar con toda solemnidad, la jura del cargo de Presidente de la República, por el mariscal Hindenburg.

Las tribunas y los escaños estaban llenos.

En el palco de los diplomáticos estaban los embajadores de Francia, Inglaterra, Japon e Italia.

La tribuna presidencial estaba sobriamente decorada.

Al aparecer en ella el Mariscal Hindenburg, los comunistas le acogieron con improperios y gritando ¡viva la república soviética! ¡abajo la monarquía!

Los elementos de los partidos nacionalistas y burgueses, se alzaron contra el griterío comunista consiguiendo ahogar.

Entierro de un teniente

Melilla.—El entierro del teniente Luis Bos, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

FABRA

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Compañía Anónima de Seguros.

Fundada en 1880.

Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias en todas sus combinaciones.

Seguros de Transportes Marítimos, Terrestres y de Valores

44 años de existencia son la mayor garantía de su estabilidad y acertada administración.

236.868.934.'75 pesetas que importan los capitales de los seguros Vida en vigor en 31 Diciembre 1923, son la mayor demostración de la confianza que inspira al público.

116.511.186'21 pesetas pagadas a los asegurados desde la fundación de la Compañía, son la mejor prueba de su solvencia.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 18, Barcelona.

Sucursal en Madrid: Calle de Alcalá, 25.

Edificios propiedad de la Compañía.

Delegaciones en todas las Capitales de España.

Agencias en todas las poblaciones de importancia.

DELEGADO EN BALEARES:

Don Luis Karakadze Fermonde

Calle Conquistador, 42.

Teléfono, número. 81

Autorizado por la Jefatura Superior de Comercio y Seguros, en 11 Septiembre 1924

Ni ma

SUSCIP

Act

Pal

Auton

Aeron

La

No hace mucho
mo pudimos ap
la decisión to
for Llompart,
verlo el proble
in de las aguas
nos al proyecto
s que el interés
rarnos, objecio
s no para comb
o para exponer
izado de los té
al propósito de
idonos otra int
os de manifest
—que la de coo
ervaciones al r
presa, y somet
antemano, fiado
tamen de los té
cia a los reper
ica entubiado a f
ncia pública, no
os consejos de l
les hasta el pres
a los propósitos
aldía nos son g
ponsabilidad, de
veniencia del
siguiente dejan
tallas cuestiones
ces apuntadas, h
y alentar a la
pósito. Y así hen
que es es un pr
de, que no debo
amente. Si como
debe llevarse a
dos debe resolver
el problema de la
aguas de Palma
órico de nuestra
ace infinidad de
de su realización,
ersido los Aloald
diéndose en la
stro Ayuntamiento
el programa de s
in hecho objetiv
ordial de sus pro
ción de ese pro
as enunciado en e
por completo olvi
a a tratarse del

ARIED

LA CARN
embrillo era un se
del teatro de la
id, muy listo y r
in tiempos en qu
Obregón alborota
madriñeño andab
lores del popular
oven apunte, que
por Obregón, pa
mentos por una
que le había dejad
na más que huesos
noche en que se
o del baritono su a
ra entró Membrillo
ombre, Cosme—d
gastarlo una brom
ante—aquí tiene
Membrillo, es list
ero, chico, se nos v
el pobrecito no tien
lógico—contestó
de Membrillo se ven
ndas de Madrid.
segundo apunte se
isto las pocas que le